

Marchons ensemble

Editorial d'Eve Konarski, pasteure proposante de l'Eglise protestante unie des Baronnie s

Quelle espérance pour aujourd'hui ?

En évoquant les trois vertus théologiques que sont la foi, l'espérance et la charité, Charles Péguy écrit :
« La foi, ça ne m'étonne pas, dit Dieu. J'éclate tellement dans ma création. La charité, ça ne m'étonne pas. Il y a tant de malheureux à consoler dans le monde. Mais l'espérance, dit Dieu, voilà ce qui m'étonne. Moi-même. Ça c'est étonnant ».¹

L'année 2023 vient de tourner une page lourde de difficultés et de désolations. En effet, des guerres fratricides font des victimes innocentes qui entraînent des répercussions jusque chez nous. Le réchauffement climatique ne cesse de s'aggraver et des espèces animales disparaissent au fil du temps. Autant de défis qui nous laissent désemparés.

L'année passée présente un bilan au goût amer, assorti d'un profond sentiment d'inquiétude et d'insécurité. Si notre vie entière ne dépendait que de ce que l'apôtre Paul appelle les puissances du monde, si nos seules conditions de vie déterminaient ce que nous sommes profondément, si nos existences prenaient leur source dans les conditions matérielles et temporelles de nos journées ballottées, alors oui, nous aurions de quoi sombrer dans la désespérance !

(Suite page suivante)

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES :

Eglise Protestante Unie des Baronnie s 1 avenue Paul Laurens 26110 Nyons

eglisedesbaronnies@orange.fr

Pasteure Eve Konarski eve.konarski@epudf.org 06 82 38 33 53

Présidente : Christiane Schwenke schwenkechristiane@gmail.com 06 60 78 96 68

Secrétaire : Anne Barrillon annebarrillon@orange.fr 06 71 36 56 19

Trésorier : Vincent Coupon 49, avenue de Venterol 26110 Nyons

IBAN : Eglise protestante unie Baronnie s – La banque postale : FR91 2004 1010 0701 5251 6B03 820

Et rendez-vous sur notre site : baronnies.epudf.org

CORRESPONDANTS LOCAUX :

Nyons	Elisabeth Ruffi	06 76 20 66 01
La Motte	Jacques Peyronel	06 71 64 02 92
Vinsobres	Suzanne Brun	04 75 27 65 26
Sainte-Euphémie	Lucien Rochas	04 75 28 60 45

Notre paroisse participe au processus :



¹ Charles Péguy, Le porche du mystère de la deuxième vertu, Œuvres poétiques complètes p. 531.534.

Mais les chrétiens que nous sommes, avons des ressources qui permettent d'abreuver nos vies à une autre source que celle du monde. Et Celui qui est chanté dans les psaumes de David comme le rocher² sur lequel prendre appui, nous fait tenir debout et demeurer vivants face aux nombreux enjeux de notre société.

Pour les chercheurs de Dieu, de sens et de vérité, il est une autre vie, invisible, éternelle, plus réelle que celle du monde. C'est la Vie, la vivante, promise et offerte par Jésus à la Samaritaine³, qui traverse l'espace et le temps de l'Histoire. Il s'agit de vivre de cette Vie et d'en vivre davantage, quelles que soient les circonstances et les difficultés auxquelles nous sommes confrontés.

Cette Vie, nous venons de la célébrer en la fête de Noël, sous les traits d'un nouveau-né, figure d'un commencement qui n'en finit pas de naître jusqu'aux tréfonds de nos limites et de nos finitudes. Par la naissance de Dieu incarné en notre humanité, est advenu dans le monde, Celui qui nous a ouvert la voie, que rien ni personne ne pourra refermer. De Jésus de Nazareth à Jésus-Christ, prenant ses racines dans le terreau du Judaïsme ancien, des patriarches aux prophètes, Dieu n'en finit pas de faire alliance avec toute la création dont nous sommes.

Il est Celui qui n'a de cesse de nous appeler à être des vivants libres et responsables à la suite de son Fils mort et ressuscité ! Ne serait-ce pas là un trait significatif de la vie vivante de Dieu à l'œuvre en nous ?

Dans ce passage de l'ancienne à la nouvelle année, de 2023 à 2024, de la vie passée qui s'achève à la vie nouvelle qui commence, nous vivons un temps de transition. Dans ce moment décisif, l'apôtre pourrait adresser une épître aux chrétiens des Baronnies, en leur rappelant le caractère subversif du regard évangélique sur l'actualité du monde. En cette fin d'année éprouvante, quelle folie que d'avoir célébré la naissance d'un enfant, visage d'un Autre venu s'incarner dans le monde des Hommes ! Comme le dit Jean dans son prologue, Dieu, nul ne l'a jamais vu, mais le visage du Christ nous l'a révélé⁴. Ce qui, du point de vue du monde est folie et scandale, est pour nous, présence et lumière de Dieu dans notre vie !

Que Jésus-Christ, vrai homme et vrai Dieu, soit Celui vers lequel tourner nos regards, lui qui en naissant dans ce monde, fonde notre espérance.

Que chaque jour de cette nouvelle année, pas à pas,
Nous puissions exercer notre espérance en Dieu.

HEUREUSE ESPERANCE 2024 EN JESUS-CHRIST !

Moments partagés

Le 24 septembre, rentrée de la paroisse et culte des récoltes

La joie de se retrouver après l'été pour célébrer la création et accueillir les enfants du jardin biblique après leur séance de rentrée. Notre pasteure a prêché sur l'alliance de Dieu avec Noé et avec toute la création. C'est ensemble que les hommes et la création ont eu grâce auprès de Dieu.

² Psaumes 61.62.71.73.78.81.89.92.94.95.105.114.144.

³ Jean 3,14

⁴ Jean 1,18

Journée consistoriale, le 1^{er} octobre à la Bégude de Mazenc

Beaucoup de chants, de prières et de témoignages dans cette rencontre de notre consistoire des Portes du Midi, joyeuse et réussie, sous la forme d'un culte en continu de 10 h à 16 h placé sous le signe du souffle de l'Esprit. Souffle qui a vivifié les 200 personnes réunies, venant de 13 paroisses.



De belles rencontres et un grand merci à tous les musiciens !

Journée de l'ensemble PEPO et fête de la réformation, le 29 octobre à Taulignan

Avec nos voisins de l'Enclave-Tricastin, nous nous sommes retrouvés pour le culte célébré à deux voix par les pasteurs Eve Konarski et Paul Doré sur le thème de l'amour du prochain, tel le verset inscrit sur l'arche du petit temple rond de Taulignan : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ».



Après le déjeuner partagé à Valréas, Eve a animé une discussion sur le thème du pardon, à partir du témoignage de Maïti Girtanner, résistante franco-suisse, torturée par un médecin nazi en 1943 et qui a réussi à pardonner à son bourreau, le revoyant 40 ans après. De quoi réfléchir sur le sens du pardon de Dieu et du pardon des hommes.

Culte autrement « Art et Foi », le 19 novembre à Nyons

Ce dimanche-là, dans la salle Colombe à Nyons, à partir du tableau « Le retour du fils prodigue » de Léonard de Vinci, notre pasteur, Eve Konarski nous a fait découvrir :

Une autre manière de célébrer le Dieu vivant de Jésus-Christ

Il est une autre manière de célébrer le Dieu vivant de Jésus-Christ : celle de faire découvrir à la communauté chrétienne, l'œuvre d'un artiste peintre qui s'est inspiré d'un récit de la bible ou d'un sculpteur qui en est habité. Au cours du culte, après l'écoute de l'Évangile, une œuvre d'art est donnée à voir, l'un et l'autre forment un ensemble autour duquel l'assemblée est réunie.

Célébrer la foi, l'espérance et l'amour de Celui qui nous appelle à le rencontrer à chaque célébration, n'est pas seulement affaire de mots ou de paroles. Dans la réception d'un texte biblique, notre intellect est engagé. Dans la lecture d'un tableau, certaines de nos facultés sensorielles et imaginatives sont sollicitées, invitées à se laisser rejoindre et toucher par un mystère plus grand et plus profond. Par le geste de l'artiste, l'organisation structurée de formes et de couleurs ouvre à une perception nouvelle et inattendue de la Parole.

Quand l'artiste a mis au monde une œuvre et que l'œuvre a mis au monde l'artiste, alors l'œuvre artistique existe par elle-même, libre d'être offerte aux regards curieux, patients et attentifs. En cela, il s'agit d'être interpellés par la présence, la lumière et le Souffle d'un Autre qui s'y exprime. N'est-ce pas aussi le propre de la Bible qui, une fois ouverte, se tient disponible pour tout lecteur prêt à la suivre du regard, mot à mot, page après page ?

Cette démarche qui vise à réunir bible et art, texte et œuvre, ne donne pas à célébrer le talent d'un écrivain et d'un artiste, ce qui a son importance dans le cadre d'une exposition ou d'un événement culturel. Mais dans le contexte d'une célébration culturelle, bible et art deviennent ensemble des révélateurs de quelque chose de plus grand à lire, à interpréter et à recevoir, tels les signes de Quelqu'un à rencontrer au cœur de nos existences assoiffées de sens et de vérité.

Ce culte « art et foi » qui relie Écritures et peintures, Bible et couleurs, Souffle et sculpture, a pour objet de nous ouvrir à une révélation plus large du mystère du Dieu Créateur dans nos vies, qui ne cesse de redoubler de créativité et d'audace, sans jamais se lasser, de se donner à voir et à entendre par ses créatures vivant de sa Vie.

Eve Konarski,

Entrée en Avent, marché de Noël et journée paroissiale du 3 décembre à Nyons

Un premier dimanche de l'Avent avec le thème de la veille (Marc 13, 33-37 et Romains 13, 11-14). C'est aussi le marché de Noël, festif et coloré, avec les décorations et couronnes préparées ensemble et avec les confitures et autres gourmandises apportées par les cheffes et les chefs.

Au repas paroissial qui a suivi, 34 convives, beaucoup d'animation et la traditionnelle tombola.

Echange de chaire dans le consistoire, le 10 décembre à Nyons

Nous avons eu le plaisir de recevoir David Facchin, pasteur à Aubenas, tandis que notre pasteur présidait le culte à Valréas. Une bonne occasion de faire connaissance et d'envisager de se revoir, pourquoi pas ?

Dans nos familles :

Par le culte d'action de grâce, ont été accompagnées dans leur deuil les familles de :

René Vallier, le 29 septembre à La Motte

Marcel Meyer, le 30 septembre à Vinsobres

En dernière minute, nous apprenons le décès de Madame Dany Ponçon, sœur de René Vallier.

Le culte d'action de grâce a lieu au temple de La Motte, jeudi 21 décembre.

A venir...

Le calendrier 2024 de l'Eglise des Baronnies offre l'opportunité de mettre en œuvre notre espérance en Christ, au fil d'un parcours spirituel ponctué de :

- Célébrations cultuelles le dimanche ou rencontres de maison en maison en semaine, à l'écoute de sa Parole : voir le tableau des cultes et contacter Jacques Peyronel (06 71 64 02 92) pour les rencontres à La Motte.
- Catéchèse pour les enfants du Jardin biblique lors d'un culte mensuel
 - o 21 janvier, 4 février et 3 mars, contact Sarah Picon (06 60 32 53 61) et France Servant (06 7046 83 67)
- Rencontres fraternelles lors des pause-café du jeudi matin à Nyons (10 h-12 h) et la version longue mensuelle avec pique-nique et thème proposé
 - o 18 janvier, pause prolongée, contact Laurence Koeltz (06 79 69 85 69) et Sarah Picon
- Lectures en groupe d'un passage de la bible un mercredi par mois
 - o 10 janvier, prochaine séance à Nyons, salle Colombe, de 18 h à 20 h
- Etudes bibliques du groupe œcuménique Saint Jean, contact Renée Laurens (04 75 27 92 17)
 - o 3 février à Nyons salle Colombe de 9 h à 11 h 30 sur le livre de Ruth
- Formation des conseillers presbytéraux anciens et nouveaux de la région Centre Alpes- Rhône
 - o 13 janvier de 9 h à 16 h 30 à Livron, salle paroissiale au 84 avenue Léon Aubin
- Formations des animateurs de cultes dans le Consistoire :
 - o 10 février de 9 h à 13 h à Privas (prédication)
 - o 16 mars de 9 h à 13 h à Livron (service funèbre)
- Célébrations œcuméniques avec nos frères catholiques lors des grandes fêtes liturgiques, de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens et de la journée mondiale de prière
 - Echange de chaire les 20 et 21 janvier à Mirabel et à Nyons
 - Clôture de la semaine de prière pour l'unité, le 25 janvier 17 h 30 à Nyons, Centre St Vincent et le 26 janvier 15 h à La Motte (contact J. Peyronel 06 71 64 02 92)
 - Journée mondiale de prière, le 1^{er} mars Temple de Nyons à 17 h 30 et La Motte, à 15 h
 - Veillée du vendredi saint le 29 mars au temple de Nyons à 17 h (lieu et heure à confirmer)
 - Temps de prière et petit déjeuner de Pâques, 31 mars à Nyons (à confirmer)
- Rencontres sans rendez-vous avec la pasteure deux jeudis après-midi par mois
 - o Prochains temps d'accueil les jeudis 11 et 17 janvier de 14 h à 17 h

Retenez dès maintenant la date du 24 mars 2024

L'assemblée générale de l'association culturelle de l'Eglise protestante unie des Baronnies se tiendra le dimanche des Rameaux, le 24 mars 2024 au temple de Nyons.

9 h 30 Emargement

10 h Culte et **assemblée générale**

12 h 30 Repas paroissial (s'inscrire)

14h-16 h Animation

Tous les paroissiens, inscrits ou non sur la liste des membres de l'association culturelle, sont invités à cette assemblée générale qui a à connaître et débattre des sujets concernant la vie de l'Eglise.

Convocation et ordre du jour seront adressés ultérieurement, avec cette année des sujets importants comme le renouvellement du conseil presbytéral pour les quatre prochaines années et le devenir du presbytère de Vinsobres.

Seuls pourront voter les personnes inscrites au 31 décembre sur la liste des membres de l'association culturelle de l'EPU des Baronnies.

Si vous souhaitez être membre, contactez la secrétaire Anne Barrillon au 06 71 36 56 19 ou par mail : eglisedesbaronnies@orange.fr

OFFRANDE : L'Eglise a besoin de vous

*« Donnez et l'on vous donnera, on versera dans le pan de votre vêtement une bonne mesure bien tassée, secouée, débordante ; car on emploiera à votre égard la mesure dont vous vous serez servi »
Luc 6, verset 38*

L'Eglise ne vit que des dons de celles et ceux qui choisissent librement de la soutenir. Pour qu'aujourd'hui et demain l'Eglise Protestante Unie continue et amplifie l'annonce de l'amour de Dieu qui reconforte, cet amour de Dieu qui est VIE et RESURRECTION, pour qu'elle puisse en témoigner et s'engager au quotidien, elle a besoin de vos dons.

**Adressez vos dons à l'Eglise Protestante Unie des Baronnies
Chèques à l'ordre de EPU Baronnies à envoyer au 1, avenue Paul Laurens, 26110 Nyons
Pour les virements: IBAN FR91 2004 1010 0701 5251 6B03 820**

TABLEAU DES CULTES

JANVIER	FEVRIER
<p>7 janvier : Nyons 10 h 30 culte avec Cène</p> <p>14 janvier : Vinsobres 10 h 30, culte avec Cène</p> <p>18 janvier : Vaison 17 h, culte</p>	<p>4 février : Nyons 10 h 30, culte avec Cène</p> <p>11 février : Vinsobres 10 h 30, culte avec Cène</p> <p>15 février : Vaison 17 h, culte</p> <p>18 février : Saint-Auban 16 h, culte avec Cène</p> <p>25 février : Nyons 10 h 30, culte</p>
<p style="text-align: center;">Semaine de prière pour l'unité des chrétiens</p> <p style="text-align: center;">Célébrations et rencontres oecuméniques</p> <p>20 janvier à 17 h 30 Echange de chaire Mirabel, église catholique</p> <p>21 janvier à 10 h 30 Nyons temple</p> <p>25 janvier à 17 h 30 Clôture de la semaine Nyons, centre St Vincent</p> <p>26 janvier à 15 h La Motte (contact J. Peyronel 06 71 64 02 92)</p>	<p style="text-align: center;">MARS</p> <p>1er mars : Journée mondiale de prière (JMP) Nyons temple 17 h 30 La Motte 15 h (contact J. Peyronel)</p> <p>3 mars : Nyons 10 h 30, culte avec Cène</p> <p>10 mars : Vinsobres 10 h 30, culte avec Cène</p> <p>17 mars : Saint-Auban 16 h, culte avec Cène</p> <p>21 mars : Vaison 17 h, culte</p> <p>24 mars : Nyons 9 h 30, culte et ASSEMBLEE GENERALE</p> <p>29 mars : Temple de Nyons 17 h Veillée oecuménique du vendredi saint (lieu et heure à confirmer)</p> <p>31 mars : cultes de Pâques avec Cène Nyons 10 h 30 La Motte 10 h 30 Sainte-Euphémie 17 h</p>
<p>28 janvier : Nyons 10 h 30, culte</p>	
<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin: 10px auto; width: fit-content;"> <p>Des modifications peuvent intervenir Prière de vérifier dates et lieux sur le site : https://baronnies.epudf.org</p> </div>	